
家庭数 

 

2023年6月 

西落合小PTCA 

事務局本部 

 

第１号 
  

 

日頃よりPTCA活動に、ご理解・ご協力をありがとうございます。 

新年度も始まり、今年度のPTCA活動がスタートしました。今年度も無事に定期総会を開催することができま

したので、結果を報告します。 

第18回定期総会報告 
 

 開催日時及び場所： 令和5年5月18日（木）15時30分より 体育館にて 

 総会員数：  349名（教職員24名＋家庭数325名） 

 出席者数：  64名＋委任状239通＝計303名 

定足数に達し総会の成立を報告 

1. 開会の言葉 

2. 事務局本部代表挨拶 

2022 年度 PTCA 役員の皆様、1 年間ありがとうございました。 

PTA がなぜあるのか、その役割を問う声を耳にすることがあります。代表を務めて改めて、西落合小 PTCA

の役割について考えてみました。家庭、学校、地域が、情報共有したり、共にイベントを行ったり、顔を合わ

す機会を持つことで互いを知り、関係を築けます。時に同じ目線で、時にそれぞれの目線で子供たちを見守る

ことは、子供たちがこの地区でより楽しく、安全に過ごすことにつながります。三者の交流の場として、西落

合小 PTCA は重要な役割を担っています。その年度に適した方法で、今後も皆様と共に、子供たちを見守る活

動が続くことを願います。 

3. 学校長挨拶 

PTCAの皆様には、日頃よりの学校支援に対しまして、心より感謝いたします。 

すでにお知らせの通り、コロナが5類に移行されたことにより、日常生活でも、感染症対策が緩和されてき

ました。学校でも、マスクの着用を求めないことを基本としております。熱中症対策の観点からも、マスクを

必要としない場所では、着用しないように呼び掛けていますが、個人の判断としているため、着用を継続して

いる児童がいて、心配しております。今後も、手洗い、うがい、換気等の基本的な感染症対策を継続してまい

ります。 

本年は、創立40周年の節目の年となります。「シン にしおち」をキャッチフレーズとして、3年生以上の児

童に「シン」を漢字で書くとどうなるかのアンケートを取ったところ、20％の児童が「進」、42％「新」でし

た。選んだ理由も様々で、感心したものも多くありました。 

さらに、「スマイル大作戦」の一環として、子供たちを笑顔にするプロジェクトの第1弾として、学校の顔と

して日頃から頑張っている6年生のために、3年前の3年生の時にコロナ禍のため中止となった「昭和記念公園

遠足」を実施することといたしました。今後も、子供たちの意見を参考にしながら、「スマイル大作戦」に関す

る企画を検討してまいります。 

運動会に関しましては、今年度も、午前中開催とさせていただきます。昨日の東京は真夏日となりましたが、
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5月中旬までに真夏日を記録するのは19年ぶりだということです。練習も含めて暑さに慣れていない状態の中、

熱中症や体力の消耗等、安全対策を講じていますが、とても心配です。昨年度のようなコロナ禍での運動会で

はなく、さらに、コロナ禍以前の運動会に移行するのでもなく、今までの経験を活かして、子供たちが活躍で

き、楽しむことができる運動会を行ってまいります。 

最後に、「放課後子ども教室」についてお話させていただきます。昨日も、2時間以上にわたる打合せを行い、

その会に出席させていただきましたが、参加された地域の皆様、保護者の皆様は、子供たちのことを真剣に考

えていただき、心より感謝したい気持ちでいっぱいとなりました。安全サポートスタッフの皆さんは、見守り

だけではなく、囲碁や習字、プログラミング、新たに英語教室など多彩な実施プログラムを用意しています。

「健全育成」を共通の旗印として、学校でもできる限りの協力体制をとってまいりたいと考えております。 こ

れからも、子供たちが充実した学校生活を過ごすことができますよう、全教職員で取り組んでまいります。 

PTCAの皆様には、本校の教育活動に対する深いご理解と温かいご協力を心よりお願いいたします。 

 

4. 議長団選出 

5. 議事 

（１）規約・細則改正について（内容については、総会議案書P26を参照） 

 

（２）2022年度活動報告 ⇒ 総会議案書P2－7 

（１）、（２）ともに質疑応答なし、拍手で承認 

（３）2022年度会計報告 ⇒ 総会議案書P8－15 

質疑応答なし、拍手で承認 

（４）2022年度会計監査報告 ⇒ 総会議案書P8－15 

質疑応答なし、拍手で承認 

（５）2023年度PTCA役員選出承認 ⇒ 別紙名簿 

質疑応答なし、拍手で承認 

（６）2022年度事務局本部役員と活動委員会、および会計監査員の解任 

以上により、2023年度PTCA総会の各議案はすべて承認されましたことをご報告いたします。 

2022年度PTCA役員の皆様、1年間お疲れ様でした。 

★いただいたご意見とその回答は、ホームページ版に掲載しています。 

 

（７）新事務局本部代表挨拶 

23年度の代表を務めさせていただきます澤と申します。私は、生まれてからのほとんどを落合で過ごしてい

ます。小学校は旧北落合小、現在の東落合小です。落合サッカークラブに所属していましたので、この西落合

地区にもたくさんの友人がおります。そんな私の強みは地域との繋がりだと思います。世の中を見渡しても、

なかなかPTCAのP（親）やT（先生）での運営が難しくなっている中で、C（地域）との繋がりを活用し、子供

たちが安心して楽しく過ごせる西落合に少しでも近づけていけたらと考えております。1年間どうぞよろしく

お願いいたします。 

 

（８）2023年度活動方針（案）発表 ⇒ 総会議案書P16 

質疑応答なし、拍手で承認 

（９）2023年度予算（案）審議 ⇒ 総会議案書P17 

質疑応答なし、拍手で承認 

 



総会にて今年度活動方針（案）及び予算（案）が承認され、成立しましたので、議案書の「（案）」の表示

の削除をお願いします。 

6. 議長団解任 

7. 閉会の言葉 

 
 

◆2023年度活動委員会 委員長からひとこと 

＜校外活動委員長＞ 

今年度も青少協、地域と連携し、子供たちが「参加してみたい、参加してよかった！」と思っても

らえるようなイベントが開催できるように工夫して進めます。ご協力のほどよろしくお願いいたし

ます。 

 

＜防犯防災委員長＞ 

今年度も西落合小学校、保護者の皆様、地域の方々と協力し、子供たちが安心して過ごせる環

境づくりに努めて参ります。ご協力のほど、よろしくお願いいたします。 

 

＜環境美化委員長＞ 

季節に合わせたお花で、毎日登校する子供たちや先生、ご来校される方々を楽しませられるよう 花

壇を整備していきたいと思います。1年間どうぞよろしくお願いします。 

 

＜学年委員長＞ 

今年度は学校行事や読み聞かせ、学校図書修繕を通じて、子供たちが楽しく過ごせるよう、お手伝

いをしたいと思います。1年間どうぞよろしくお願いいたします。 

 

＜事務局本部代表＞ 

事務局本部代表の澤です。今年度は色々なイベントも再開され、子供たちのたくさんの笑顔を見ら

れることが楽しみです。事務局本部としては、表舞台でご活躍いただく各委員会の皆様を陰ながら支

えられるような存在になれればと考えております。1年間よろしくお願いいたします。 

 

◆2023年度活動委員会 活動計画 

＜校外活動委員長＞ 

下記イベントの開催、活動を計画しています。 

◆夏休みラジオ体操（8月22日～25日予定） 

◆こども夏まつり（8月26日予定） 

◆小中合同講演会（9 月 28 日予定） 

◆地域交流イベント（おちあいふれあい交流会）（12月2日予定） 

◆地域パトロール（12月9日予定） 

◆どんど焼き（1月13日予定） 

◆青少協役員会・定例会への出席 

◆活動のブログ更新、写真掲載 

◆各イベント実行委員会への出席 



＜防犯防災委員長＞ 

下記の活動を計画しております。 

◆各防犯防災活動 

・付き添い登下校(8 月・3 月以外) 

・校外パトロール(6 月) 

・通学路安全点検(11 月) 

・青少協夜間パトロール 

◆活動のブログ更新、写真掲載 

◆各種会議出席 

・代表者会 

・こども 110 番連絡協議会・青少協定例会・地域防犯情報交換会 

◆各種手紙の発行 

・防犯だより発行 

・防犯安全マップ更新 

◆その他 

・セーフティー教室参加 

・横断旗管理 

・PTCA 役員への腕章貸与 

・新 1 年生への防犯ホルダー配布 

 

＜環境美化委員長＞ 

昨年度に引き続き、下記の活動を通して、皆さんに気持ち良く過ごしていただけるよう、環境を整えたいと思

います。 

◆花壇の整備 

◆落ち葉掃き等の環境美化活動 

◆クリスマスツリーの飾り付け、撤去  

◆ブログの更新 

◆講習会への参加 

 

＜学年委員長＞ 

今年度も学校行事や読み聞かせ活動は、その都度学校と話し合いながら考えていきます。また昨年に引き続き、

寄付本の募集と修繕を行いたいと思っています。 

◆読み聞かせ サポスタシフト作成 

◆PTCA会費集金 

◆セーフティー教室参加 

◆校外防犯パトロール参加 

◆寄付本の募集、回収、修繕 

◆展覧会受付 サポスタシフト作成 

◆ブログ作成（展覧会） 
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総会出欠登録フォームにいただいたご意見 

 

 総会の出欠登録、及び、委任状・書面表決書の提出にご協力いただき、ありがとうございました。労いの言葉

をご記入いただいた方もいらっしゃり、大変うれしく思います。 

 いただいたご意見とその回答を、こちらに掲載いたします。 

今後とも、西落合小 PTCA をどうぞよろしくお願いいたします。 

 

【ご意見】 

 時々不審者情報が流れてくるので、校門前だけでも防犯カメラがあればいいなと思います。 

 

【回答】 

 防犯カメラの設置等、学校の防犯対策について、校長先生にご回答いただきました。 

 

ご質問ありがとうございます。 

下記回答に関しましては、学校 HP にて 3/7 の校長掲示板に下記のように掲載しています。 

https://schit.net/tama/esnishiochiai/blogs/blog_entries/view/694/fb17c303d64a7b1a32d4b7762e807ed

7?frame_id=713 

 

昨年 11 月に「不審者対応訓練」を全校児童とともに実施しましたが、今回は、学校の防犯対策の一部を紹介

させていただきます。 

 

１）学校 110 番の設置 

・不審者が侵入した場合、警察に電話するのではなく、校長室、職員室、学校用務室等に設置してある 

「学校 110 番スイッチ」を押して、警察に緊急事態を通報いたします。 

２）防犯カメラの設置 

・正門、南門、東門等の校地内への出入り口に向けて、カメラを設置してあります。 

・監視用モニターは、職員室や事務室等に設置してあり、画像も録画しています。 

３）施錠 

・不審者が侵入した場合、不審者に気付かれないように「隠語」を全校放送することで、不審者侵入時の 

緊急事態を全教職員に周知し、児童の安全を守ります。 

・すべての教室のドアを施錠し、児童がいる教室に不審者を侵入させません。 

４）さすまた等の設置 

・廊下等に設置してあり、警察官の到着までの間、教職員による不審者対応をいたします。 

５）安全指導 

・毎月実施している「安全指導日」等において、安全教育プログラムに基づき、安全についての指導を 

行っています。 

 

防犯カメラは、すべての門に対して設置してあります。また、門扉には防犯カメラの設置に関してのプレート

も取り付けてあります。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

https://schit.net/tama/esnishiochiai/blogs/blog_entries/view/694/fb17c303d64a7b1a32d4b7762e807ed7?frame_id=713
https://schit.net/tama/esnishiochiai/blogs/blog_entries/view/694/fb17c303d64a7b1a32d4b7762e807ed7?frame_id=713

